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１、令和４年４月１８日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課生涯学習推進班長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年４月１８日 午後１時３５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

開会（午後１時３５分、会議の開会を宣言） 

それでは、４月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

このたび今年度初めての会議になりますので、４月１日付

で着任しました課長等を紹介いたします。 

（課長等を紹介） 

続きまして、報告させていただきます。 

教育関係の指導員の配置についてでございまして、資料１

ページをご覧ください。 

今年度は特に教育研究所における適応教室の指導員につき

まして、昨年度まで週３日の勤務でありましたが、今年度か

ら週４日の勤務とさせていただきました。ご存じのとおりふ

れあい教室は、週４日開いておりますが、３日勤務ですと１

人勤務の日にちが生じてしまうという観点もありまして、常

に２人いる環境をつくるために４日勤務とさせていただきま

した。 

社会教育指導員につきましても、これまで３日勤務であり

ましたが、４日にさせていただいております。 

先月までの中央公図書館長が修身館の指導員として着任し

ております。 

今、子供達にコロナ感染症が少しずつ広まってきていまし

て、心配なところでありますけども、コロナ感染症の子供達

の状況につきましては、この後学校教育課長の報告の中に入

れされていただきますので、よろしくお願いします。 

報告は以上でございます。 

事務局報告について、何か質問ありますでしょうか。 

（なし） 

本日は、審議の内容がありませんので、日程第３報告、各

課報告に入らせていただきます。報告をお願いします。 

（市内小・中学校児童生徒数の推移、学校環境適正化に向け
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課班長 

 

 

教育長 

 

 

 

た取組について報告） 

ここまでで何か質問ありますでしょうか。（なし） 

本荘東中学校のところの統合小学校について、その片側で

はものすごくまちづくりが進んでいていまして、もう１年２

年の間に変わってきます。 

子供の少子化については、本当にこれをこのまま見ている

わけにはいかないので、各地区に出向きながら話をしていか

なければと考えていますけれども、小学校はこのままとして

も、中学校もこのまま１０人クラス３年間で良いのかという

ことも含めて、話題にしていかなければいけなないと思って

います。 

それでは、続いて説明をお願いします。 

（主な工事の状況、新山小学校改築事業進捗状況、矢島小学

校改築事業について報告） 

ここまでについて、質問ありますでしょうか。（なし） 

それでは、続いて説明をお願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校の

コロナ感染状況、市内小・中学校長期休業日、学校行事等一

覧について報告） 

コロナ感染症にについてご意見ありますか。 

コロナ感染症でなるべく休む範囲が少なければ、学校行事・

授業の進行に影響がなくて、少なくて感染が抑えられれば一

番良いと思います。ただ、他学年に渡った場合は休校もやむ

を得ないと思いますので、今までの対策・措置は概ね妥当だ

と思いますので、これで感染拡大が防げているかどうか。こ

の後も徹底して行っていただきたいと思います。 

他にありますか。（なし） 

それでは、続いて説明をお願いします。 

（Ｂ＆Ｇ海洋センター所在自治体による偉人マンガの製作

と活用事業、鳥海山木のおもちゃ美術館入館者数について報

告） 

 鳥海山木のおもちゃ美術館は所管替えがありました。教育

委員会も全面的にバックアップしていくことは文化・スポー

ツ課に話はしていますけども、教育委員会での報告はなくな

っていく形になります。今の説明について何かありますでし
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教育総務課 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課班長 

中央図書館長 

 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

ょうか。（なし） 

それでは、続いて各課からの報告をお願いします。 

（本荘南中学校区統合小学校準備委員会、教育委員会定例

会、令和４年度第１回校長及び事務担当者会議について報

告） 

（小・中学校入学式、総合学力調査、市春季教職員研修会、

地区中体連春季大会、本荘ふれあい教室開級式、特別支援教

育支援員研修会について報告） 

（文化財保護団体連合会総会・表彰式について報告） 

（ヨミキカセ・ワールドワイド、第４２回手づくり絵本展に

ついて報告） 

ここまでのところで、何かありますか。（なし） 

それでは、各教育学習課お願いします。 

（日本語学習教室、子どもの休日クラブ２０２２について報

告） 

（温故会、古文書解読初歩講座、矢島郷土資料館企画展につ

いて報告） 

（第２回岩城地域学校運営協議会、第２回松ヶ崎・岩城地域

生徒指導連絡協議会、青少年育成由利本荘市民会議岩城支部

総会について報告） 

（古文書勉強会、高嶺大学、女性セミナーについて報告） 

（黄桜マラソン打合せ会議、新緑の八塩登山について報告） 

（西目一斉クリーンアップ、スポーツ少年団入団式、スロー

エアロビクス教室について報告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、鳥海高嶺大学、鳥海地域クリー

ンアップ、民俗芸能伝承館特別講演について報告） 

ここまでで何かありますでしょうか。（なし） 

日程第４その他に入ります。委員からお願いします。 

最初に、小学校・中学校の児童生徒数の減少ということで、

大変深刻な、厳しい現実がこれから待っているとのことでし

たけども、学校統合については旧町村の枠を越えた統合に向

かっていくのか、あるいは統合はここまでにして、少人数学

級で複式学級も含めた、できれば複式化を避けて本当に少人

数、一学年２人でも３人でもその学年を維持する。そのため

には、県や国からの予算がなければ、由利本荘市としてそこ
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を補填する覚悟があって、少人数のままで運営していく。 

将来、この問題、もう目の前にこれだけ厳しい数字が出て

いますので、今から教育のあり方、少人数あるいは統合に関

してスポ少の問題。今回スポ少の問題では女子バスケで石沢

が単独校でなくあれだけの成績を上げたという実例がありま

すので、そういうやり方も含めて、教育と少子化にどう取り

組んでいくか、その辺を今からでも、色んな考えを取り入れ

て対処して行ければと思います。今まで、児童生徒が減る減

ると言われていましたが、今日は具体的にかなり厳しい数字

を見せていただいたと思っております。 

コロナに関しては、どこまで規制して行動を制限するのか

という、根本的なところがあるのですが、今のコロナ感染症

はやはり軽症の人が多いというのを、日々重症者死亡者の数

を見ながら感じております。小中学校の行事の計画、修学旅

行の計画も発表されましたけども、それが家に帰って同居家

族の高齢者にうつると、大変なことになる人がいますので、

なるべく学校行事は減らさない方向で、かつ感染を家に持ち

帰らないために、できることを追求していってもらいたいと

思います。 

コロナに関しましてはあっちこっちで普遍的に起こってい

る状況で、みんなの心が緩んできているところもあるかもし

れません。子供達が増えてはおりますが、これは親からもら

って家庭内で感染した子供達から、感染しているようでござ

います。決して子供から持ってきたわけでありませんが、や

はりコロナにかかることは当たり前の時代でありますが、学

校においては、１人がかかりますとクラス若しくは学年、さ

らには学校まで、閉鎖になるというリスクを考えて、子供達

も親達も気をつけることをもう一度喚起しなければならな

い。かかってしまうことは当たり前の時代になっていますが

リスクがあるということを踏まえながら、もう一度気を引き

締めながら、ゼロコロナは無理かもしれませんが、手洗いと

か基本的な予防の部分を徹底するように、もう一度、学年も

新しくなりましたし再確認していただければ、少しはまた落

ち着くのではないかと期待しております。 

各部署におきましては機構改革もあり、どの行事をここに
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委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

載せるか結構難儀されたと思っております。これから少しず

つ慣れていきますので、更に見やすくなって、報告も良くな

ると思いますので、よろしくお願いします。 

中央公民館の日本語学習教室について、これぐらいの外国

の方がいらっしゃって、こういうことをやっていただくこと

はありがたいことだと思っておりますので、これからもよろ

しくお願いします。 

コロナ禍で大変な時期ですが、学校改築事業が粛々と進ん

でいることは、とても素晴らしいことだなと感じました。 

また、様々な社会情勢で原材料等が手に入らなくなるので

はないかなと心配しながら予定を見ておりました。 

予定どおり完成して子供達が新しい校舎で学べるという、

うれしい喜びを感じることが、今年はできるのだろうなとい

うことで計画通りできることを祈念しております。 

コロナに関しては、非常に心配しております。 

一番気の毒なのは小学校、中学校の児童生徒だなという気

がしています。大人であれば行事がなくなっても安全策と理

解できますけども、私は転勤もなく同じことばかりやってい

ますので、ぜんぜん新鮮味がなくて変化もないのですが、子

供達は、入学式は１回しかないし、卒業式も１回しかないと。

ギリギリのところまで詰めていって、子供達のために何がで

きるのか、行事を積極的にやっていかなければならない時代

なのかなと私は思っています。非常に難しい選択ではありま

すけども、ニュース等を見ていてそう思いました。 

私も教育長になって３年目に入ったわけですけれども、子

供達の卒業式もちゃんと見られていません。入学式もまとも

になくて、３年目なので、中学３年生の子供達は、ほとんど

そういうことをちゃんとやれていない学年なのかなと思いま

す。そういう意味では、早く通常のものに戻していきたいな

と思います。 

教育委員会としましては、今年度、教育研究所等の施設の

見直しをしていきます。ふれあい教室は、にかほ市と分離し

ていくかたちになりますので、丁寧に見ていきたいと考えて

おります。色んな意味で１年頑張っていかなければ行けない

時期かなと思っておりますので、よろしくお願いします。 
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教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

児童生徒の少子化については、ご意見ありがとうございま

す。まずは第１報というかたちで、今月出させていただきま

した、ご存じのとおり５月１日が基準日となっておりますの

で、来月の定例会、または場合によっては協議会を開催した

いと思っておりまして、具体的な数字をまとめ上げましたら、

これからの学校のあり方等を含めて、先ずは委員の皆様と協

議させていただきたいと思っております。 

本市が誕生して、すぐ第１次の適正化の計画を作りました

けれども、第２次までに１０年ほどの間隔があって、ようや

く今、第２次ができたと思った矢先に、既に第３次を考えて

いかなければならない状況になってきておりますので、今年

度から歩みを進めていきたいと思っておりますので、よろし

くお願いいたします。 

この点に関しては、教育委員会でも話を進めながら、市長

とも相談していかなければと。市の未来をどうするかという

ところなので、そこも踏まえていきたいと思いますので、ご

意見どうぞよろしくお願いいたします。 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会４月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


